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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 11 de Maio de 2022 

 

Aos onze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e vinte 

e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, 

Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins.  ----------------------  

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ----  

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência.  ----------------------------------------------------------  

No início desta reunião, o senhor Presidente agradeceu aos senhores vereadores por 

terem anuído ao adiamento da mesma para o dia de hoje, pois isso facilitou-lhe o 

cumprimento de um compromisso inadiável.---------------------------------------------------- 

Deu também conhecimento que a próxima reunião se realiza no dia 18 (dezoito) de 

maio.---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Logo após, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do Executivo do dia vinte de 

abril à consideração dos senhores vereadores, tendo perguntado se havia alguma 

correção ou alteração a fazer à mesma.----------------------------------------------------------- 

Não tendo sido suscitada qualquer alteração, o senhor Presidente colocou essa ata a 

votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade. 

Seguidamente e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal.---------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das atividades e 

iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, assim disse:---------------------------------- 

- Que nos dias 30 (trinta) de abril e 1 (um) de maio foi, pela primeira vez, feita uma 

abertura da época termal no Gerês, com um programa alargado, que teve como objetivo 

dinamizar e incentivar a economia local.--------------------------------------------------------- 

Para além da feira de artesanato, da animação pela Charanga de Vilar da Veiga e da 

intervenção musical da Banda de Música de Carvalheira, esta iniciativa teve como 

pontos altos, que atraíram muitos participantes e espectadores à Vila Termal, o concerto 

dos Pólo Norte, no sábado à noite e a realização do programa, em direto, “Somos 

Portugal”  da TVI, na tarde de domingo.--------------------------------------------------------- 

- Nos dias 14(catorze e 15 (quinze) de maio ocorrerá a “XVI subida da Vezeira” para a 

serra do Gerês.----------------------------------------------------------------------------------------  

A organização está a cargo da Associação Lírios do Gerês, contando com o apoio da 

Câmara Municipal. Terá, por isso, um programa mais reforçado.  
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Estarão presentes técnicos para registar/inventariar dados relevantes que sustentem a 

candidatura da Vezeira, que está a ser feita ao Património Cultural e Imaterial da 

Humanidade (UNESCO).--------------------------------------------------------------------------- 

Este evento será transmitido pela Porto Canal.--------------------------------------------------  

O senhor Presidente convidou os senhores vereadores para estarem presentes, 

particularmente, na passagem do gado e na amostra gastronómica que será feita no 

domingo de manhã.---------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre a “Braga Romana” que terá lugar de 25 (vinte e cinco) a 29 (vinte e nove) de 

maio na cidade de Braga, que vamos participar como convidados, estando inscritos 19 

(dezanove) - 20 (vinte) pessoas da nossa Câmara. Logo a seguir, nos dias 3 (três), 4 

(quatro) e 5 (cinco) de junho realizar-se-á no nosso Município a “Geira Romana”. O 

programa desta iniciativa virá à próxima reunião.----------------------------------------------- 

- Relativamente à Transferência de Competências, na área da Educação a Dr.ª Ana, 

como Presidente do Concelho Municipal de Educação, está acompanhar e a seguir todo 

o processo e o Dr. Paulo Antunes, está a verificar o enquadramento contabilístico para 

efetuar os pagamentos.------------------------------------------------------------------------------ 

Na área da Saúde, já foi enviada uma proposta no sentido de esclarecer sobre os 

recursos humanos a transferir e a garantia de ser assumido o encargo relativamente às 

novas instalações para a Extensão de Saúde de Rio Caldo. Estamos a aguardar uma 

resposta.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à Ação Social que foi adiada a transferência para o dia 1 (um) de janeiro 

de 2023 (dois mil e vinte e três), decorrendo também o processo para que possam ser 

criadas umas novas instalações para o Serviço Local da Segurança Social em Terras de 

Bouro. Foi pedida informação ao senhor Presidente do Serviço Distrital de Segurança 

Social de Braga, sobre este assunto. -------------------------------------------------------------- 

- Que no dia 4 (quatro) de maio esteve presente na reunião do Conselho Geral da 

Associação Nacional dos Municípios Portuguesas, da qual é membro efetivo e  que esta 

se realizou na Câmara Municipal de Lisboa.----------------------------------------------------- 

- Que a Câmara Municipal patrocinou a promoção das Termas de Moimenta através de 

publicação no jornal “Correio do Minho”. 

- Que o senhor Secretário de Estado da Conservação da Natureza e Florestas, João 

Paulo Catarino virá ao nosso Concelho no de 26 (vinte e seis) de maio para assinar o 

protocolo que permitirá aplicar a verba de um milhão de Euros que foram atribuídos, 

através do Fundo Ambiental ao nosso Município para ser aplicado na “melhoria das 

drenagens de águas residuais do Concelho de Terras de Bouro”.----------------------------- 

- Decorreram as comemorações dos 51º aniversário do Parque Nacional da Peneda 

Gerês, na Gavieira, Concelho dos Arcos de Valdevez, tendo havido uma sessão 

organizada pela Comissão de Cogestão desta área protegida, onde, entre outros, esteve o 

senhor Secretário de Estado da Conservação da Natureza, João Catarino. Os cinco 

municípios do Parque Nacional pediram, ao senhor Secretário de Estado, mais 

investimento para este território.------------------------------------------------------------------- 
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- No dia 12 (doze) de maio estará cá uma equipa de técnicos da APA (Agência 

Portuguesa do Ambiente) para se dar início à negociação no âmbito da Revisão do 

Plano Diretor Municipal.---------------------------------------------------------------------------- 

- Através do Gabinete de Proteção Civil Municipal irão ser colocados  desfribiladores   

em vários locais estratégicos e que possam ser usados em situações de socorro. Assim, 

ficará um no Gerês, outro no S. Bento da Porta Aberta e outro no Campo do Gerês.------ 

Também será colocado um disfibrilador no serviço Municipal de Proteção Civil, nas 

escolas e nos serviços de socorro da Associação Humanitária dos Bombeiros 

Voluntários e das delegações da Cruz Vermelha Portuguesa.--------------------------------- 

Será feita formação para correta utilização destes suportes de socorro imediato, no 

âmbito das ações do “Gerês Seguro”.------------------------------------------------------------- 

- Que o projeto Pró-Igualdade no Cávado que se propõe elaborar Diagnósticos e Planos 

Municipais para a Igualdade e não Discriminação realizou uma reunião no dia 10 (dez) 

de maio estando prevista mais uma reunião para o dia 5 (cinco) de junho.------------------ 

- O Projeto Cávado + Igual insere-se no Programa de Conciliação e Igualdade do 

Género e pretende assumir um compromisso municipal e sub-regional com a promoção 

da igualdade e conciliação, propondo-se realizar o diagnóstico das políticas disponíveis 

na ação dos municípios e na adoção de medidas promotoras de ambientes laborais mais 

saudáveis.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

No âmbito deste projeto será feita uma visita  de Benchmarking com o Kun Centre for 

Equality and Diversity na Noruega, visita esta que decorrerá do dia 20 (vinte)  ao dia 23 

(vinte e três) de junho na qual participará o senhor vice-presidente, Adelino Cunha.------ 

- Foi assinado um protocolo de parceria no dia 20 (vinte) de abril, entre a Câmara 

Municipal e a Associação Metrópole Talentosa de Braga Portugal, no âmbito da 

realização da prova Braga CUP.------------------------------------------------------------------- 

Trata-se de uma aposta em iniciativas de promoção turística do nosso território que 

podem fomentar o intercâmbio social e desportivo, com vista a dinamizar a economia da 

região.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que no dia 24 (vinte e quatro) de abril se realizou a prova Ultra Trail Geira/Via 

Romana, assinalando-se o regresso deste evento ao nosso Concelho, após dois anos em 

que tal não foi possível, devido à pandemia.----------------------------------------------------- 

- Foi feita a comemoração do 48º aniversário do 25 de Abril, numa sessão solene que 

decorreu nos Paços do Concelho e que, para além das diversas intervenções de cariz 

político, também contou com algumas manifestações culturais e musicais.-----------------  

- Que no dia 17 (dezassete) de maio haverá uma reunião presencial, em Lisboa, com o 

senhor Secretário de Estado do Ordenamento do Território e Habitação, Carlos Miguel, 

para abordar assuntos relacionados com a revisão do PDM (Plano Diretor Municipal), 

com o PEAC (Programa Especial da Albufeira da Caniçada) e com o PEOPNPG 

(Programa Especial de Ordenamento do Parque Nacional da Peneda Gerês).--------------- 

Depois destas informações o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

queriam usar da palavra.---------------------------------------------------------------------------- 
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A senhora vereadora Ana Araújo pediu a palavra tendo esclarecido que “no dia 04 de 

Maio realizou-se o Conselho Municipal de Educação. Nessa sessão tomei posse como 

Presidente do Conselho Municipal de Educação e logo de seguida dei posse aos novos 

membros que integram o CME para quadriénio 2022-2025. Na minha ausência serei 

substituída pelo Vereador António Cunha, que também esteve presente na sessão. Na 

ordem de trabalhos, para além da aprovação da ata da reunião anterior e de dar posse 

aos novos membros do CME, também constou a apresentação do Plano de Transportes 

Escolares, o ponto de situação dos projectos educativos e o processo de transferência de 

competências na área da Educação. Informei os membros de como está a decorrer o 

processo e as medidas que estão a ser tomadas. Dei a conhecer que foi levado à reunião 

de câmara o regulamento interno da comissão de acompanhamento e monitorização, 

assim como dei a conhecer que na próxima reunião de câmara irá a proposta de 

constituição da comissão de acompanhamento. Esta comissão será composta por mim, 

pela Presidente da Comissão Administrativa Provisória, Dra. Virgínia Gomes e pelo Dr. 

Sérgio Afonso, Delegado Regional, que é o elemento indicado pela DGEST para 

integrar o CME, que por sua vez integra a comissão de acompanhamento. Essa 

comissão será coadjuvada pelo Chefe Divisão da Educação, Dr. Cristovão Carvalho, 

pelo Chefe da DAF, Dr. Paulo Antunes e por um membro da Secretaria do AETB a 

designar pela Presidente da CAP, que no CME já designou a Dra. Elisabete Maia, tendo 

ficado em acta”.-------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente pediu também a palavra o senhor vereador António Cunha tendo 

informado “que esteve presente, no passado dia 9 de maio, no auditório do Centro de 

Animação Termal do Gerês, em representação do Município na sessão temática 

“Transição energética – Mobilidade Elétrica”, promovida pelo CLDS 4Geira sob a 

coordenação da ATAHCA. Esta sessão contou, ainda, com a presença do Professor 

Mota Alves (ATAHCA); a Engª Sónia Faceira (ICNF) e o orador convidado, Dr. 

Henrique Sanchez, presidente da UVE – (Associação de Utilizadores de Veículos 

Elétricos).--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 O Sr. Vereador considerou ter sido uma sessão muito interessante de informação e 

discussão sobre a mobilidade elétrica e os desafios futuros associados à necessidade de 

descarbonização.”------------------------------------------------------------------------------------ 

 

A propósito deste assunto o senhor vice-presidente Adelino Cunha pediu a palavra para 

informar que “tem havido pedidos para instalação de ponto de abastecimento para 

carros elétricos no Gerês mas, depois, tudo tem ficado sem resultados.----------------------  

O posto da Mobi.E está instalado junto à escola de Rio Caldo”.------------------------------ 

O senhor vereador António Cunha voltou a usar da palavra para dar conhecimento à 

senhora vereadora Ana Araújo (Pelouro da Cultura) que “no dia 21 (vinte e um) de maio 

será feita a apresentação do livro “Da Pedreira á Pereira” no Gerês”.------------------------ 

Depois destas intervenções o senhor Presidente voltou a usar da palavra para informar 

os senhores vereadores da situação das diversas obras que estão a decorrer ou para 

serem entregues, tendo dito:------------------------------------------------------------------------ 

 - Que o concurso para a obra “Requalificação Urbana Termas de Moimenta e Criação 

de Espaços de Apoio à Visitação” ficou deserto, pelo que, vai ser feito ajuste direto.----- 
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- A obra do Centro Interpretativo do Garrano já teve início.----------------------------------- 

- A obra do Auditório Municipal está em execução, tal como o Centro Municipal de 

Proteção Civil----------------------------------------------------------------------------------------- 

- Relativamente ao Centro Interpretativo da Serra Amarela haverá uma reunião no dia 1 

(um) de junho com o Dr. António Afonso, ex-presidente da Câmara.------------------------ 

- A obra do Bom Jesus das Mós está em fase de conclusão.----------------------------------- 

- As obras na Cascata do Arado estão a desenvolver-se.--------------------------------------- 

- O passeio pedonal do Alqueirão a Pereiró está praticamente concluído, sendo que, a 

segunda fase deste passeio será lançado a concurso, dentro da contenção orçamental.---- 

- A Área de Lazer de Moimenta está para breve a assinatura do contrato.------------------- 

- A obra do Centro de Recolha Oficial Municipal de animais (Canil) vai ser lançado 

novo concurso, por ter havido um incidente processual, por parte do empreiteiro, que a 

isso obriga.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A Praia do Alqueirão tem previsto para breve o lançamento do concurso.----------------- 

- A Estrada de Moimenta a Brufe está a decorrer a bom ritmo e a estrada da Ermida está 

em fase de conclusão, faltando apenas uns passeios e uns muros.---------------------------- 

- Dentro do lugar da Ermida a intervenção nas acessibilidades estão feitas faltando 

apenas concluir a parte de calçada.---------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores vereadores se queriam usar da 

palavra para obter mais alguma informação sobre a situação dos processos e das obras 

anteriormente referidas.----------------------------------------------------------------------------- 

Foi dito que não.-------------------------------------------------------------------------------------- 

Por fim, o senhor Presidente apresentou os sentimentos pelo falecimento da mãe do 

senhor Presidente da Junta da Freguesia de Gondoriz, tendo sido corroborado, nessa 

expressão, pelos senhores vereadores.------------------------------------------------------------ 

Sendo onze horas e trinta minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente 

da Câmara Municipal deu por encerrada esta reunião da qual se lavrou a presente ata 

que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  ---------------------------  

 


